



Jefa del PNUD en Chile:

## Ciudadanía ve a elites como los villanos

La representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Chile, Georgiana Braga-Orillard, hizo en Cooperativa un llamado de atención a quienes ostentan el poder político y económico por la falta de cambios, y advirtió que son vistos como los “villanos” que impiden avanzar en las demandas ciudadanas.

La funcionaria ahondó sobre el XII Informe sobre Desarrollo Humano en Chile 2024, presentado la semana pasada, que constató que “las personas se distanciaron de las elites políticas, económicas, sociales y simbólicas”.

Los ciudadanos “dicen que hay temas que no se han resuelto, y no es por causalidad, es porque hay un villano que no quiere, que no me ayuda avanzar, y estos villanos son la elite política y, en segundo nivel, la económica”, puntualizó en entrevista con Lo Que Queda del Día.

En ese sentido, planteó que que la gente “empieza a culpabilizar la falta de este cambio, y con esta villanización, se pasa a un sistema de revancha en que ya no valoran los cambios: por ejemplo, en los grupos focales que hicimos para el informe, no relevan como un cambio favorable la Pensión Garantizada Universal, porque ya están en un momento de revancha”.

“Es una relación que está desconectada” que queda de manifiesto en la percepción que tienen unos de otros: “Las elites ven a la ciudadanía como individualista, y los ciudadanos ven a la elite como los ‘villanos del cambio’”.